

# L'agroforesterie au service de l'agriculture

Publié le 13/03/2015 à 03:52, Mis à jour le 13/03/2015 à 09:07

## Agriculture



David Dellas et Philippe Pérès devant une rangée de pruniers. «Les canards raffolent des prunes!»/Photo DDM



Hier à la ferme de la Patte d'Oie, à **Saint-Michel**, s'est tenue une rencontre sur l'agroforesterie. Une quarantaine d'éleveurs, mais aussi des techniciens et des conseillers y ont participé. L'agroforesterie, la famille Pérès la pratique depuis une dizaine d'années avec des parcours d'élevage de volailles de chair et palmipèdes gras.

L'agroforesterie contribue à l'embellissement et à l'amélioration du cadre de vie mais offre aussi une protection mécanique contre l'érosion liée au vent et apporte au sol de la matière organique grâce à la décomposition de ses feuilles et de ses racines. L'arbre abrite aussi les animaux qui sont moins stressés, protégés des excès climatiques (soleil, vent, pluie, et des prédateurs).

Des agriculteurs agroforestiers ont témoigné sur cette pratique qui ouvre aussi de nouveaux débouchés avec la valorisation des arbres ( production de bois d'œuvre, de bois énergie, de fruits, de miel...). Ce peut être du gagnant-gagnant! Il y a cependant des précautions à prendre sur le choix des essences et leur implantation sur la propriété. Une vingtaine d'essences locales adaptées au climat gascon ont été sélectionnées. David Dellas, technicien à Arbre et Paysage 32 qui a participé à la mise en place d'arbres sur les parcours des palmipèdes avec Philippe Pérès à Saint-Michel, ses collègues et les agriculteurs qui pratiquent de plus en plus nombreux l'agroforesterie sont à même d'aider et de conseiller les nouveaux adeptes.